

Pide Canacintra replantear estrategia de desarrollo (El Financiero 06/10/08)

Pide Canacintra replantear estrategia de desarrollo (El Financiero 06/10/08) Isabel Becerril Lunes, 6 de octubre de 2008

Asegurar empleo y evitar cierre de empresas, el objetivo: Miguel Marón. Resentirá el mercado interno la crisis de EU. Operan industriales entre 65 y 70% de la capacidad instalada. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) le pidió al presidente Felipe Calderón replantear la estrategia de desarrollo, emprender acciones para asegurar el empleo y evitar el cierre de empresas. Miguel Marón Manzur, dirigente del organismo, advirtió que las repercusiones en el país por la crisis de Estados Unidos se resentirán principalmente en el mercado interno y no en las instituciones financieras. Señaló que hasta hace unas semanas los pronósticos de la Canacintra eran que el Producto Interno Bruto (PIB) cerraría el año con un crecimiento de 2.5 por ciento, pero con la crisis financiera de EU se prevé un menor avance y baja generación de empleos. La problemática que vive el vecino del norte no sólo se reflejará en México con un menor crecimiento y creación de plazas laborales, sino también en falta de liquidez, lo que se traducirá en una disminución del consumo y una caída de la actividad industrial. Hasta hoy la pequeña empresa no registra cierres ni despidos de trabajadores, pero tampoco genera nuevos puestos, ya que el sector espera cerrar el año con un avance menor a 1.0 por ciento. Anotó que su gremio opera entre 65 y 70 por ciento de su capacidad instalada, y "eso es reflejo de que en muchos sectores han descendido las ventas. "Si el mercado no es el más propicio para sacar nuestros productos y tener ventas con márgenes de utilidad adecuados, no creceremos." Marón Manzur aseguró que la industria ha contenido sus precios para mantenerse en el mercado y no ha dejado de invertir, sino que ha limitado sus inversiones debido a la contracción económica. Dijo que la problemática externa que le está pegando en lo interno al país, la impunidad, la falta de créditos y la tardanza para hacer un trámite están obstruyendo el quehacer fabril. En estos momentos difíciles que se viven en la economía se requiere una política nacional basada en la competitividad, puntualizó. Miguel Marón no quitó el dedo del renglón al señalar que las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) requieren de acceso a crédito barato, en todos los plazos y para todos, y que las garantías sean el proyecto, no la fábrica o las pertenencias del emprendedor. Acusó que la principal fuente de financiamiento en el país proviene de los proveedores, la cual representa alrededor de 60 por ciento del total. La industria necesita contar con las condiciones propicias para la inversión y la producción. Compras de gobierno Asimismo señaló que las licitaciones y compras públicas pueden y deben ser un mecanismo de reactivación para fortalecer el mercado interno y la industria nacional. Para las empresas de menor tamaño no es entendible por qué el sector fabril le solicita al gobierno participar en las licitaciones, siendo que el mayor interesado en favorecerlas debería de ser él. Aun así insistió en que debe incorporarse a las Mipymes como proveedoras y prestadoras de servicios del gobierno, con medidas preferenciales que fortalezcan su consolidación y desarrollo. Planteó la aplicación de un esquema que mediante incentivos comprometa a las grandes empresas que participan en los proyectos nacionales a apoyar a sus proveedores de menor tamaño, y así los beneficios sean para un mayor número de compañías. También pidió que se revise y analice la normatividad de las compras de gobierno, a fin de que no exista ningún impedimento legal o administrativo para ser proveedor del sector público.